

**Auszug aus der Niederschrift
über die 09. Sitzung der Bürgerschaft am 01.12.2016**

Zu TOP : 7.5

Entwicklung der Besucherzahlen im STRALSUND MUSEUM

Einreicher: Gerd Riedel

Vorlage: kAF 0125/2016

Anfrage:

1. Wie ist der Verlauf der Entwicklung der Besucherzahlen seit der Umbenennung?
2. Wie schlüsseln sich die Besucherzahlen auf die einzelnen Standorte auf?
3. Wie wurde die neue Ausstellung des Wikingerschatzes angenommen?

Frau Hoffmann antwortet auf die Anfrage wie folgt:

Zu 1.

Bis zum III. Quartal 2016 liegen die Besucherzahlen bei 70.314 Besuchern. Vergleicht man dies zum Vorjahr, dann ist der Wert um mindestens 200 Besucher höher. Schlüsselst man die Besucherzahlen auf die einzelnen Standorte auf, dann fällt auf, dass sich die Besucherzahl im Katharinenkloster um fast 50 % erhöht hat. Zieht man die Oktober- und Novemberzahlen hinzu, liegt man bei 77 %. Positiv wirkt sich das auch auf die Einnahmen des STRALSUND MUSEUMS aus. Diese haben sich im Gegensatz zum Vorjahr um knapp 30 % erhöht. Im Katharinenkloster sind die Einnahmen sogar um 65 % gestiegen.

Zu 2.

Die Besucherzahlen (70.134) der einzelnen Standorte des STRALSUND MUSEUMS schlüsseln sich für das Jahr 2016 wie folgt auf:

| Besucher | I. Quartal | II. Quartal | III. Quartal |
|-------------------|------------|-------------|--------------|
| insgesamt | 9.985 | 21.425 | 38.904 |
| Katharinenkloster | 6.703 | 5.938 | 9.475 |
| Marinemuseum | ----- | 702 | 2.581 |
| Museumshaus | 1.114 | 1.672 | 3.288 |
| Dielenhaus | 2.168 | 13.113 | 23.566 |

Besucherzahlen STRALSUND MUSEUM gesamt (Quartal 1-3) = 70.314 (70.116 / 2015)

Besucherzahlen Katharinenkloster gesamt (Quartal 1-4) = 22.116 (14.474 / 2015)

Zu 3.

Die neue Ausstellung des Wikingerschatzes wurde sehr gut aufgenommen. In den Gästebüchern finden sich nur positive Eintragungen hierzu. Vor allem in den ersten Monaten nach der Eröffnung der neuen Räume wurde verstärkt nach Führungen zum Wikingergold nachgefragt. Jetzt zur Vorweihnachtszeit sind auch wieder verstärkt Anfragen eingegangen. Herr Riedel dankt für die ausführliche Antwort und verzichtet auf die beantragte Aussprache.

für die Richtigkeit der Angaben: gez. i. A. König/Sitzungsdienst

Stralsund, 16.12.2016